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Проезжал по площади утильщик… 
 
 

Вспоминается далёкое детство... 
По улицам нашего небольшого городка на 

Украине еженедельно проезжал по площади 
утильщик. В его большой, украшенной 
звенящими бубенцами телеге стоял ящик, от 
которого мы, подростки, не могли оторвать глаз. 
И чего только там не было: рыболовные крючки, 
глиняные свистульки, цветные карандаши, 
тетради, блокноты, различные женские 
украшения... С большим восторгом несли мы в 
обмен на эти, ходовые в те годы, товары 
макулатуру, отслужившие свой век чайники, 
сковороды, вышедшие из строя металлические 
детали, изношенную одежду. Словом, всё, что 
не нужно было в домашнем хозяйстве. И мы 
гордились, что страна получала из наших рук 
дополнительные тонны металла и другого 
вторичного сырья. 

С тех пор прошло много лет, а люди моего 
поколения до сих пор не могут равнодушно 
пройти мимо валяющихся во дворах, на улицах 
города выброшенных полиэтиленовых бутылок, 
бумажных упаковочных пакетов, металлических 
банок, обрезков труб, пачек из-под сигарет, 
стеклянной посуды и многого другого. 

Вот почему нам вдвойне обидно 
встречаться с фактами неряшливого, а порой и 
бесхозяйственного отношения к называемым 
сегодня ёмким словом вторичным ресурсам. А 
ведь это - не только сырьё для ряда отраслей 
промышленности. Сбор вторичных ресурсов 
непосредственно связан с охраной окружающей 
среды. Этому вопросу наше государство 
придаёт важное значение. 

Давайте критически взглянем на состояние 
дел со сбором вторичного сырья в нашем 
городе. Приёмных пунктов, на мой взгляд, явно 
недостаточно. Территориально они размещены 
неравномерно. При значительной удалённости 
от места жительства мало кто понесёт, а тем 
более повезёт в общественном транспорте 
связку с макулатурой, полиэтиленовые бутылки, 
стеклобой и так далее для сдачи в приёмный 
пункт. А ведь вырученных от сдачи вторсырья 
денег едва хватит для оплаты стоимости 
проезда. 

В последние годы в Гомеле проделана 
определённая работа по улучшению сбора 
вторичных ресурсов. ЧТУП 
«Гомельвторресурсы», отдельные 
предприниматели открыли в городе несколько 
стационарных приёмных пунктов. В ряде 
микрорайонов установлены контейнеры для 
раздельного сбора различных видов вторичных 
ресурсов. На некоторых улицах установлены 
металлические контейнеры для сбора 
полиэтиленовых бутылок. Однако для такого 
крупного города, каким является Гомель, этого 
явно недостаточно. 

Сегодня один стационарный приёмный 
пункт для сбора вторсырья приходится почти на 
четыреста гектаров городской территории. 
Особенно недостаточно приемных пунктов в 
зонах усадебной застройки, на которую 
приходится почти сорок процентов городской 
территории. 

Считаю, что, кроме увеличения количества 
приёмных пунктов в городе и их более 
равномерного размещения по территории 
областного центра, целесообразно организовать 
сбор вторичного сырья у населения разъездным 
специализированным автотранспортом, 
установив график и время посещения отдельных 
групп жилых домов. Обо всём этом надо 
обязательно оповестить население. Такая 
форма сбора вторсырья даст государству 
дополнительно тысячи тонн этих ресурсов. Это 
благоприятно скажется на окружающей среде 
нашего города. 

Наряду с денежной формой оплаты за 
сданные вторичные ресурсы, приёмщики, 
работающие на автотранспорте, могли бы 
предложить населению различные товары, 
которые пользуются спросом у населения. Здесь 
вариантов - множество. 

Заслуживает внимания также хорошо 
зарекомендовавший себя в прошлые годы опыт 
активного привлечения учащихся школ к сбору 
макулатуры и металлолома. 
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